

## BAB V

### SIMPULAN DAN IMPLIKASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan mengenai pengaruh penggunaan media sosial, kelompok teman sebaya, terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Penggunaan media sosial berpengaruh positif signifikan terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi penggunaan media sosial maka akan semakin tinggi perilaku konsumtif.
2. Kelompok teman sebaya berpengaruh positif signifikan terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi kelompok teman sebaya maka akan semakin tinggi perilaku konsumtif.
3. Kontrol diri tidak memoderasi pengaruh penggunaan media sosial terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Dari hasil ini menunjukkan bahwa adanya variabel kontrol diri sebagai variabel moderasi belum mampu memperkuat ataupun memperlemah pengaruh penggunaan media sosial terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto.

4. Kontrol diri tidak memoderasi pengaruh kelompok teman sebaya terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Dari hasil ini menunjukkan bahwa adanya variabel kontrol diri sebagai variabel moderasi belum mampu memperkuat ataupun memperlemah pengaruh kelompok teman sebaya terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto.

## **B. Implikasi**

1. Berdasarkan hasil penelitian, dapat diketahui bahwa sebagian besar siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto memiliki intensitas penggunaan media sosial yang tinggi. Media sosial dapat memberikan berbagai dampak, baik dampak positif maupun negatif. Banyaknya iklan, informasi *trend*, dan berbagai hal menarik lainnya yang ada di media sosial cenderung membuat siswa bersikap konsumtif. Untuk kedepannya siswa perlu lebih selektif lagi dalam menyaring apa yang mereka dapat dari media sosial agar nantinya siswa dapat terhindar dari perilaku konsumtif. Selain itu siswa juga perlu mengurangi akses penggunaan media sosial dengan mengisi kegiatan yang lebih positif seperti mengikuti kegiatan ekstrakurikuler, olahraga, maupun mengembangkan hobi.

2. Berdasarkan hasil penelitian kelompok teman sebaya memiliki pengaruh signifikan terhadap fenomena perilaku konsumtif yang ada pada siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Selain itu tingginya waktu kebersamaan dengan teman sebaya dapat meningkatkan perilaku konsumsi mereka ke arah yang konsumtif. Untuk kedepannya siswa perlu lebih selektif lagi dalam memilih lingkungan pertemanan jangan sampai lingkungan pertemanan yang mereka pilih hanya memberikan dampak negatif pada diri mereka.
3. Berdasarkan hasil penelitian kontrol diri tidak mampu memoderasi pengaruh penggunaan media sosial dan kelompok teman sebaya terhadap perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Hal ini menunjukkan bahwa pengaruh dari luar lebih kuat dalam memengaruhi perilaku konsumtif siswa kelas XII IPS SMA Negeri 3 Purwokerto. Untuk kedepannya siswa diharapkan dapat mengatur kontrol diri yang lebih baik agar nantinya siswa dapat meminimalisir pengaruh dari luar baik hal positif maupun negatif. Selain itu guru mata pelajaran khususnya mata pelajaran ekonomi maupun orang tua siswa juga dapat mengarahkan siswanya untuk dapat membuat skala prioritas kebutuhan agar siswanya dapat mengalokasikan uangnya pada kebutuhan yang diperlukan dan terhindar dari perilaku konsumtif.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

Keterbatasan dalam penelitian ini adalah masih belum ditemukannya jurnal penelitian yang serupa dengan model penelitian ini. Selain itu penelitian ini masih terbatas pada variabel penggunaan media sosial dan kelompok teman sebaya dimana masih banyak variabel lain yang memengaruhi perilaku konsumtif.

